
 

ÖSTERREICHISCHER BRIDGESPORTVERBAND 
 

Protokoll 
über die ordentliche Generalversammlung  am 24. April 2016 

im BC Schleifmühle, 1040 Wien, Schaumburgergasse 8 
 
Beginn:  13.00 Uhr 
 

Klub Klubname M St Vertr Vertretung 
1 Austro American Bridge Club 12 1     
2 Akademischer Bridge-Club  63 5     
5 BC - Süd  18 1     
6 BC CF  18 1 1 Marianne Soukup 
8 Wiener Stadtklub  14 1 1 D.I. Christian Felderer 
9 BC Austria  47 3 1 Dieter Schulz 

10 BC Belvedere  26 2   entschuldigt 
11 Vienna Bridge Club  32 2 1 Marianne Soukup 
12 Bridge Club Wien  299 24 1 Josef Paulis 
14 Bridge Klub West 111 9 1 Ernst G. Gruber 
15 Bridgeklub Schleifmühle 57 4 1 Ing. Armin Gergitsch 
16 BC Maccabi  16 1     
17 Club 17 Bridge mit Freunden 172 14 1 D.I. Hans Soukup 
19 BC Burgenland  47 3 1 Waltraud Perlinger 
20 City - Bridgesport - Club IBM 30 2     
21 Bridgesportclub BCP  108 9 1 Marianne Utner 
22 Klosterneuburger BC  129 10 1 Robert Mandl 
23 BC Krems/St.Pölten/Neulengb. 51 4   entschuldigt 
24 Mödlinger Bridge Club  49 4 1 Mag. Christiane Hoffmann 
25 BC Waldviertel  28 2 1 D.I. Heinrich Gaenger 
26 BC Baden  36 3     
29 BC Pannonia 34 2     
31 Park Bridgeclub Graz  129 10 1 Univ.Prof.Dr.Peter Steiner 
32 BC Leoben  19 1     
33 BC Murau  29 2 1 Univ.Prof.Dr.Peter Steiner 
34 Stadtklub Klagenfurt  44 3     
35 BC Kärnten  35 2     
38 bridgecentrum.at  222 18 1 Dr. Tassilo Neuwirth 
39 BC Linz Süd Denkfabrik 12 1     
40 BC Schladming 35 2 1 Marianne Utner 
41 Salzburger BC  87 7     
42 BC Kitzbühel  45 3     
43 BC Innsbruck  80 6 1 Waltraud Seidel 
45 Bridgeclub Vorarlberg  64 5   entschuldigt 
46 BC Hohensalzburg  74 6 1 Kornel Lazar 
47 BC Steyr  13 1     
49 Welser Bridge-Club 19 1     
50 BC Salzkammergut  50 4 1 Mag. Georg Engl 
52 Bridge Oase Wels 22 1     
54 BC Linz 100 8     
55 treffpunkt bridge linz 36 3     
56 bridge4you 27 2     
57 BC Thermenland 45 3     
58 BC Klagenfurt 26 2     



TOP 1:   Begrüßung der Anwesenden durch die Präsidentin 
Da um 13.00 Uhr nicht die Hälfte der Klubs anwesend ist, verschiebt FISCHER den Beginn auf 13.30 
Uhr. 
FISCHER dankt dem Gastgeber. 
 

TOP 2:   Genehmigung der Protokolle der Generalversammlungen vom 19.4. + 6.8. 
2015. 
Die beiden Protokolle werden ohne Verlesung einstimmig genehmigt. 
 

TOP 4:   Geschäftsbericht des Vorstandes 
‐ Bericht Präsidentin Fischer: 

FISCHER dankt dem Klub „Bridge mit Freunden“ für das Benefizturnier zur Jugendförderung und 
den dafür an den ÖBV überreichten Betrag. 
FISCHER wird sich nach 10 Jahren Präsidentschaft zurückziehen und in die „2. Reihe“ gehen. 
Sie erwähnt einige Vorhaben aus ihrer Präsidentschaft: 

‐ Seniorenpaarmeisterschaft 
‐ Skripten für Bronze‐, Silber‐, Gold‐ und Platinkurse (inkl. mehrmaliger Bearbeitung) 
‐ Sponsorenfolder 
‐ ÖBV‐Statutenänderungen: 2007, 2008, 2015 
‐ Überarbeitung EDR‐Statuten 
‐ Förderrichtlinien für Klubs (Seminare, Kurse) 
‐ Diamondcup: große Beliebtheit – aber heuer weniger – in Wien nicht funktioniert. Relange 

geplant. 
‐ Ö‐Rallye – Explosion 2016 
‐ 3 Klubs haben sich aufgelöst 
‐ 4 Klubs sind neu 
‐ 5 Reiseveranstalter haben sich aufgelöst 
‐ 4 Reiseveranstalter sind neu 

 
A.MILAVEC wird den Vorsitz im EDR bis Ende des Jahres ausüben und dann zurücktreten. Dann 
muss neu besetzt werden. 
 
O. SOVA legt mit Ende des Jahres seine 10‐jährige Tätigkeit für den ORF‐Teletext zurück. 
Es meldet sich spontan D. SCHULZ, der dies übernehmen wird. 
 
SMEDEREVAC: ÖBV wurde geklagt. Einstweilige Verfügung wurde von der Richterin abgelehnt. Ob 
Verfahren gestartet wird oder nicht, wird erst entschieden (Schiedsgericht). 
Anklage an WBV ist ruhend gestellt bis ÖBV‐Sachen entschieden sind. 
Möbelprozess: bc.at wurde Recht gegeben. Ob Smederevac beruft oder nicht, weiß man noch 
nicht. 
Kautionsprozess ist ebenfalls geschlossen – Entscheidung der Richterin steht aus. 
Prozesse gegen Pölzlbauer und Schwab wurden eingestellt. 
 

‐ Bericht Schülerreferentin SCHWARZ: 

18 aktive Schüler, Nachwuchs sehr wenig. 
2007 wurde Minibridge eingeführt – Schülercamps 
Ab 2007: Schüler‐ und Juniorenmeisterschaft 
Ferienspiel, Talenteakademie in Altmünster 
Schülertrainingswochenenden in Hluk 
Schülerteam bei Wr. Meisterschaft (derzeit sind Schüler auf mehrere Teams aufgeteilt) 
Donaupokal seit 2010 
2012: Schüler‐EM und und Teilnahme an größeren ausl. Turnier 



 
‐ Bericht Verbandssportkapitän TERRANEO: 

Voriges Jahr 2 Bewerbe, daher ist offene EM (Tromsö) nicht beschickt worden. 
WM für die Senioren (Chennai) – gestecktes Ziel (Achtelfinale) knapp verpasse – 9. Platz. 
Kader für Bridge – maginales Interesse – keine Damen – sonst auch wenig. 
Zu wenige eingespielte Paare und nicht im Ausland gespielt (wird für Nationalteam erwartet). 
Heuer: 2 Bewerbe:  EM in Budapest (Open, Senioren) 
  WM in Breslau – es haben sich keine Damen gemeldet. 
Nächstes Jahr wieder ein Open‐Bewerb  + eine WM. Ist abzuwarten, ob sich wer qualifiziert (unter 
die ersten 6). 
 

‐ Bericht SRA‐Vorsitzender BABSCH A.: 

Rauchverbot bei Großturnieren wurde gut angenommen. 
Rückgang bei Groß‐ und Regionalturnieren um fast 7 % von 2014 auf 2015. 2015 auf 2016: 6 %. 
 

‐ Bericht Juniorenreferent LAZAR: 

White House‐Turnier Amsterdam: schlechte Teams bekommen keine Einladung mehr, wir aber 
schon – daher positiv (20 Teams). 
Bei der Junioren‐EM in Tromsö war 1 Team. 
Einladungsturnier in Paris. 
Heuer:  White House Amsterdam – ein serbischer Spieler war im österr. Team dabei. 
  Zürich – Lazar, Weinberger, Charkow T., Wadl 
  Universitätsmeisterschaften in Kroatien + Polen 
  Paar‐EM in Lettland (5 Paare) 
 
FISCHER berichtet noch, dass Harry FRÄSER den Vorstand beraten wird. 
Jörg EICHHOLZER scheidet aus dem Vorstand aus. FISCHER dankt ihm für seine langjährige 
Tätigkeit. 
 

TOP 4:   Bericht der Revisoren 
Der Bericht der Revisoren ist allen Klubs mit der Tagesordnung zugeschickt worden. 
 

TOP 5:   Entlastung des Finanzreferenten 
Finanzreferent MAYER wird einstimmig entlastet. 
 

TOP 6:   Entlastung des Vorstandes 
SCHULZ stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes, der einstimmig angenommen wird. 
 

TOP 7:   Neuwahl des Vorstandes und der Verbandsorgane 
Der Wahlvorschlag für den neuen Vorstand und der Verbandsorgane liegt allen Anwesenden vor: 
VORSTAND: 

  Mag. Georg Engl (Präsident) 

  Mag. Doris Fischer (Vizepräsidentin) 

  Helmuth Ölsinger (Vizepräsident) 

  Reinhold Mayer (Finanzreferent) 

  Andreas Babsch (Vorsitzender SRA) 

  Kornel Lazar (Juniorenreferent) 

  Mag. Margit Schwarz (Schülerreferentin) 

  Waltraud Seidel (Seniorenreferentin) 

  Franz Terraneo (Verbandssportkapitän) 

SPORT‐ und REGELAUSSCHUSS: 



  Andreas BABSCH 

  Ing. Fritz BABSCH 

  Dipl.‐Ing. Robert SCHUSTER 

  Bernard UTNER 

  Dr. Wolfgang BIEDER 

  Dipl.‐Ing. Thomas BURG 

  Mag. Arno LINDERMANN 

  Johann ZEUGNER 

EHREN‐ und DISZIPLINARRAT: 

  Dr. Alexander MILAVEC, Vorsitzender 

  Dkfm. Hans EHGARTNER 

  Dr. Elisabeth NAGELE 

  Dr. Gerhard SCHMIDT 

  Dr. Lecia METTAM 

  Mag. Clemens WANHA 

  Mag. Bernd SAURER 

  Susanne ZACH 

  Michael ZUPANCIC 

  Dr. Hans Richard GRÜMM 

  Dr. Tassilo NEUWIRTH 

BEGUTACHTUNGSAUSSCHUSS: 

  Dr. Andreas GLOYER, Vorsitzender 

  Dr. Michael BARNAY 

  Ing. Robert FRANZEL 

  Fritz KUBAK 

KASSATIONSSENAT: 

  Dr. Christian FOLKMANN, Vorsitzender 

  Mag. Raphael MAIER 

REVISOREN: 

  Horst KIRCHGATTERER 

  Mag. Dr. Alexander VEVERKA 

 
Der neue Vorstand und alle Verbandsorgane werden einstimmig gewählt. 
 
Der neue Präsident Georg ENGL begrüßt alle Anwesenden und dankt für das entgegengebrachte 
Vertrauen. 
ENGL erwähnt einige Punkte, die ihm wichtig erscheinen: 

‐ Registrierkassenpflicht 
‐ Turnier‐ und Hauturniersport geht immer weiter auseinander (allerdings nicht bei uns) 
‐ Causa Smederevac 
‐ EBL‐Seminar in Rom (er hat mit Ölsinger daran teilgenommen) – Austausch zwischen den 

Verbänden 
‐ Teams für verschiedene Punkte bilden 
‐ Internet – Israel und Holland arbeiten da sehr intensiv 

ENGL bedankt sich bei den Klubs, die in den eigenen Reihen die meiste Arbeit haben. 
Er freut sich auf die Zusammenarbeit. 
 

TOP 8:   Beschluss über den Budgetentwurf 2016 
Der Budgetentwurf 2016 wurden allen Klubs mit der Tagesordnung zugesandt. 
Es wurde ein kleiner Rückgang budgetiert, der sich 2016 noch mehr auswirken wird. 
Die Bewerbe in Budapest und Breslau sind schon mitberechnet.  



Der Budgetentwurf 2016 wird einstimmig angenommen. 
 

TOP 9:   Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 

TOP 10:   Allfälliges 
ENGL schlägt vor, FISCHER für ihre Tätigkeit im ÖBV die Ehrenmitgliedschaft zur verleihen. 
Es sind alle Anwesenden damit einverstanden. 
FISCHER wird wieder in den Saal geholt und bedankt sich sehr herzlich. 
 
ENGL: Registrierkassenpflicht: Bridgeklubs sind bis auf weiteres (soweit sie keine Reiseveranstalter 
sind) nicht registrierkassenpflichtig. Bei Reiseveranstaltern wird noch geklärt, weil sie ja 
eigenständige Unternehmen sind. Neue Entwicklungen werden bekannt gegeben. 
 
MANDL: Ist ein neues Turnierausrechnungsprogramm beplant? ENGL: derzeit nicht. 
 
FELDERER: Spielzeiten bei zweitägigen Großurnieren mögen so festgesetzt werden, dass man am 
Abend essen gehen kann. 
 
ENGL bedankt sich nochmals bei FISCHER und allen Anwesenden für ihr Kommen. 
 
Ende:  14.42 Uhr 
 
 


